



Bibliothèque

Veille
thématique

Veille Terrorisme

N° 46 – Septembre 2024



1. Questions judiciaires et policières	2
a. Enquêtes et procès en cours	2
b. Droits des victimes	2
c. Lutte contre le terrorisme	3
d. Attentats déjoués	3
2. Questions sociales et politiques	3
a. Radicalisation	3
b. La question du rapatriement	3
c. Les extrêmes	3
d. Discours politiques et vocabulaire	3
3. International	3
4. Commémorations	4
5. Manifestations et productions culturelles	4
6. Pour aller plus loin	4

1. Questions judiciaires et policières

a. Enquêtes et procès en cours

« Je ne reconnaiss pas les faits qui me sont reprochés » : Peter Cherif, le djihadiste en costume
Mathieu Delahousse. *Le Nouvel Obs*, 16 septembre 2024 – [Article](#)

« Mon frère aussi, il est parti faire de l'humanitaire. Il a fini émir de l'Etat islamique » : au procès de Peter Cherif, la parole libérée de son ex-femme

Mathieu Delahousse. *Le Nouvel Obs*, 17 septembre 2024 – [Article](#)

Procès des attentats de Charlie. Cherif, Kouachi, Benyettou... Tous les chemins du djihad mènent aux Buttes-Chaumont

Yovan Simovic. *Charlie Hebdo*, 18 septembre 2024 – [Article](#)

Sarkozy-Kadhafi : le désir de justice de familles de victimes de l'attentat contre le DC-10 d'UTA

Fabrice Arfi, *Médiapart*, 19 septembre 2024 – [Article](#)

Terrorisme d'extrême droite : au procès Waffenkraft, armes en pagaille et doutes sur la sincérité du repentir de l'accusé

Maxime Macé et Pierre Plottu. *Libération*, 19 septembre 2024 – [Article](#)

Confronté à ses propres aveux, Peter Cherif se réfugie dans le silence

Matthieu Suc. *Médiapart*, 23 septembre 2024 - [Article](#)

Ultradroite : un ex-gendarme condamné à 18 ans de réclusion pour des actes de «terrorisme»

Le Figaro avec AFP, 23 septembre 2024 - [Article](#)

Terrorisme : une ex-compagne d'un émir de l'État islamique jugée en France pour génocide

Le Figaro avec AFP. 24 septembre 2024 - [Article](#)

Terrorisme d'extrême droite : dix-huit ans de prison pour un néonazi pas «déradicalisé»

Maxime Macé et Pierre Plottu. *Libération*, 24 septembre 2024 - [Article](#)

Guerre Israël-Hamas : un élu d'Échirolles condamné en appel pour apologie du terrorisme

Antoine Belhassen. *France 3 régions*, 26 septembre 2024 – [Article](#)

Soupçons de «terrorisme d'État iranien» en Europe : une nouvelle mise en examen à Paris

Le Figaro avec AFP, 26 septembre 2024 - [Article](#)

Jugé pour terrorisme, Peter Cherif se mure dans des mots creux

Matthieu Suc. *Médiapart*, 27 septembre 2024 – [Article](#)

Attentat contre Charlie : Ce que révèle l'enquête de la DGSI sur le rôle de Peter Cherif

Olivia Dufour. *Actu-juridique*, 27 septembre 2024 – [Article](#)

Une française condamnée à neuf ans de prison pour avoir rejoint une organisation djihadiste en Syrie

Le Monde avec AFP, 28 septembre 2024 - [Article](#)

b. Droits des victimes

c. Lutte contre le terrorisme

"On traite avec le diable" : le pacte secret avec les auteurs présumés de l'attentat de la rue des Rosiers qui révolte les victimes

Affaires sensibles. *France Info*, 29 septembre 2024 – [Article](#)

d. Attentats déjoués

2. Questions sociales et politiques

a. Radicalisation

Aux côtés des États et des collectivités, l'Europe lutte contre la radicalisation

La Commission européenne. *La gazette des communes*, 19 septembre 2024 – [Article](#)

Le droit face au salafisme

Liberté, libertés chères, 21 septembre 2024 - [Article](#)

b. La question du rapatriement

Syrie : des familles françaises appellent à rapatrier les femmes et les enfants encore retenus

Hugo Forquès. *La Croix*, 18 septembre 2024 – [Article](#)

c. Les extrêmes

d. Discours politiques et vocabulaire

[Retour au sommaire](#)

3. International

Mali : après l'attaque terroriste d'Al-Qaïda à Bamako, la junte d'Assimi Goïta prise au piège de la violence

Clémentine Eveno. *L'Humanité*, 18 septembre 2024 – [Article](#)

Etats-Unis : Dix ans de prison pour un homme qui projetait un attentat à New York

20 minutes avec AFP, 19 septembre 2024 – [Article](#)

L'AES vise un journaliste français pour apologie du terrorisme

Africanews avec AP, 26 septembre 2024 - [Article](#)

L'armée américaine affirme avoir tué 37 membres de groupes terroristes dans des frappes en Syrie

France info avec AFP, 29 septembre 2024 - [Article](#)

Niger : Une nouvelle base de données sur le terrorisme menace les droits

Human Rights Watch, 30 septembre 2024 – [Article](#)

Trois scénarios pour un attentat

Fabian Scheidler. *Le Monde diplomatique*, 1^{er} octobre 2024 – [Article](#)

4. Commémorations

Comment vont se dérouler les commémorations de l'attentat d'Arras ?

Paul Tilliez. *France Bleu*, 17 septembre 2024 – [Article](#)

Assassiné en Algérie il y a dix ans, l'alpiniste Hervé Gourdel honoré dans son village de Saint-Martin-Vésubie

Nicolas Daguin. *Le Figaro*, 26 septembre 2024 – [Article](#)

5. Manifestations et productions culturelles

« Amal. Un esprit libre » : le combat d'une enseignante contre la radicalisation

Olivier Du Ruisseau. *Le Devoir*, 26 septembre 2024 – [Article](#)

L'Escamoteur : quand la bande dessinée interroge le terrorisme d'extrême gauche

Alban Barthélémy. *Le Figaro*, 28 septembre 2024 – [Article](#)

6. Pour aller plus loin

Communiquer dans les affaires terroristes : le témoignage de François Molins

Miren Lartigue. *Gazette du palais*, n°29, 17 septembre 2024 – [Article](#)

Samuel Paty, l'école face au terrorisme – 9 épisodes

Sara Ghibaudo et Sonia Princet. *France Inter*, 17 septembre 2024 – [Podcast](#)

Les Français de plus en plus préoccupés par le terrorisme : le point de vue de Richard Malka

Richard Malka. *Le Parisien*, 22 septembre 2024 – [Article](#)

[Retour au sommaire](#)